



EL ANÁLISIS SEMANAL DE PRIMERA PIEDRA
(No 992 del 20 de junio de 2022)
Puede escribirnos a: primerapietra@gmail.com
En twitter @revistaprimera



NO SE PODRA ARAR EL
FUTURO CON BUEYES
VIEJOS

EDITORIAL

FRENTE DE TRABAJADORES DE LA DEMOCRACIA CRISTIANA CON EL APRUEBO.....
[p.3](#)

EL PROBLEMA NO ES LA INFLACIÓN SINO LA PRODUCCIÓN. Jorge Weil. Doctor en Economía Política Universidad de París Académico del programa de Administración Pública – U. Lagos. jorgeweilp@gmail.com..... [P.6](#)

LA SANIDAD DESCENDE AL PUESTO OCTAVO COMO PRINCIPAL PROBLEMA QUE PREOCUPA A LOS ESPAÑOLES. Acta Sanitaria del 13 de junio de 2022..... [p.8](#)

NOTAS SOBRE LA HISTORIA DE PRIMERA PIEDRA. NOTA 1: GRANDES AMIGOS DEL COMITÉ EDITORIAL QUE YA NOS DEJARON. RAFAEL URRIOLA U..... [p.9](#)

JOSÉ LEANDRO URBINA RESPECTO DE LAS CRÓNICAS DE “EL MIR DE MIGUEL” LIBRO DE IGNACIO VIDAURRÁZAGA..... [P.11](#)

COMUNICADO PRENSA: “LOS TRES MIL MILLONES DE DÓLARES ANUNCIADOS POR EL GOBIERNO PARA EL MEPCO, TENÍA LETRA CHICA, LAPIDARIA PARA LA CIUDADANÍA” Punta Arenas, JUNIO 2022..... [P.13](#)

Haga click en la página para ir al artículo



EDITORIAL

La insólita denuncia que llegó a los medios de comunicación mostrando un grupo de asaltantes en Curanilahue en la IX Región que gozaban de un picnic luego de quemar vehículos. Todo esto grabado durante largo rato por drones y con reiterados avisos a las Fuerzas Armadas y Carabineros. Más aún, se dice que eran dos camionetas robadas y que circulan con toda impunidad y tranquilidad por una zona supuestamente vigilada excepcionalmente por amplios contingentes militares y que nada se sabe de ellas. Esto demuestra total ineficiencia de las FF. AA y de carabineros.

La ineficiencia puede ser intencional o casual. Si es intencional no queda más remedio que exigir explicaciones, medidas y transformaciones profundas en la estructura misma de las instituciones; si es un hecho casual hay que exigir.... exactamente lo mismo!.

¿Por qué? Porque errores descomunales que afectan al objetivo mismo de la misión que se les encomendó no se resuelven con excusas, sino con soluciones de la magnitud del error. Está en juego el puesto de los mandos militares y policiales en la Araucanía. La ciudadanía necesita perfecta transparencia en la explicación que se nos entregue. De otro modo se irá fraguando la idea de que lo que pasa en la zona es un montaje con complicidad policial, con delincuentes protegidos y que -de paso- se está enlodando la causa mapuche.

Esto es la respuesta de fondo que se requiere para evitar sospechas acerca de la aparente impunidad de los delincuentes que todo Chile ha visto en los videos.

El ingenuo Sichel

El derrotado candidato de la derecha Sebastián Sichel dijo esta semana: "aprobar para reformar es una ingenuidad brutal y demuestra que no hay capacidad de enfrentar a la izquierda radical", Se podría contrarrestar con tranquilidad argumental diciendo: "rechazar para reformar es una ingenuidad brutal y demuestra que no hay capacidad de enfrentar a la derecha radical".

**En efecto, rechazar para reformar es la mas grosera de las ingenuidades.
¿Por qué no lo hicieron antes?**



FRENTE DE TRABAJADORES DE LA DEMOCRACIA CRISTIANA CON EL APRUEBO



13/06 / 2022

Frente de Trabajadores Demócrata Cristiana
Alameda 1400 Santiago

DECLARACION PÚBLICA

El Frente de Trabajadores DC. Dirigentes y ex dirigentes sindicales, trabajadores y trabajadoras de base, militantes D.C.

Nuestro Presidente Eduardo Frei Montalva, mártir de la democracia, dijo en 1980, que la Asamblea Constituyente era el camino para Chile, de salir del entrapamiento político. Pero sin embargo, debieron pasar 40 años para que esto fuera posible.

Entretanto, el modelo que siguió nuestro país, fue el de la dictadura de Pinochet, en clara alianza civil y militar, se nos impuso como un sino que permitió convertirnos en uno de los países más inequitativos del planeta.

Los nietos de la generación de 1980, junto a los trabajadores de Chile, luchando en las calles, lograron hacer que los poderes del Estado se obligarán a viabilizar esta demanda que por décadas fue negada a los chilenos.

Se levantó el poder social democrático de los millones, en contra la República y sus instituciones, haciendo de este modo que el sueño de Frei Montalva se hiciera posible y la traición política al pueblo de Chile quedara atrás.

Hoy tenemos una nueva constitución, que otorga derechos para los trabajadores que viven con sueldos de sobrevivencia, para los ancianos con pensiones miserables y para los estudiantes que viven con "la soga al cuello" concentrados más en pagar que en rendir académicamente.

Quienes ayer defendían a Pinochet, hoy propagan el miedo, infundiendo dudas a la conciencia individual de los votantes, desprecio por la Convención Constituyente elegida por el 80% de los chilenos como la forma de salir del entrapamiento político.

Nuestro partido, la Democracia Cristiana, ha visto la división radical entre nuestros militantes, cuya base apoya los cambios y pide aprobar la nueva constitución, en contra de un sector conservador y minoritario, que pretende controlar el curso de la historia.

Los trabajadores democratacristianos, llamamos a aprobar el texto presentado a los chilenos, será el comienzo del futuro de un Chile más justo para sus hijos, se acaba el tiempo pasado y comienzan otra época de buenas nuevas, las que se deberán tejer en el seno de la sociedad que surgirá de esta aprobación.

Sabemos que es una constitución extensa y quizá maximalista, pero también entendemos que puede ser modificada. Nos quieren convencer que los derechos que consagra son inviables, hablan por fantasías de personas poseídas por sus propios miedos a perder sus privilegios, buscando dejar todo igual en beneficio de sus intereses, son amantes del "status quo".

Nosotros los trabajadores, sabemos que hay que dar para recibir, por décadas hemos sabido dar mucho más de lo que recibimos. Lo que viene ahora, en el marco de la constitución aprobada en el seno de la Convención Constituyente, son el fruto natural de los acuerdos tomados por la institucionalidad completa del país, fueron todos los poderes del Estado actuando y fue legitimado por cuatro sucesivos actos plebiscitarios y electoral. los que dieron como resultado lo presente.



Frei Montalva habría aprobado, sin dudas, estaría muy de acuerdo, pues la Nueva constitución consagra los derechos negados a los chilenos desde la dictadura que asesinó a Frei, otra cosa es que pueda y deba ser perfeccionada.

Llamamos a APROBAR la nueva constitución sin dobleces, con el ánimo alto, sabiendo que sólo pueden venir mejores días para Chile, somos optimistas porque somos trabajadores, tenaces y persistentes, ningún cambio se logra sin esfuerzo y sin luchar contra los privilegiados de todo tiempo y lugar.

Hacer lo contrario, es para nosotros reafirmar la Constitución cívico militar de Jaime Guzmán Errázuriz y Augusto Pinochet Ugarte, la misma que Eduardo Frei Montalva llamo a reprobado y le costó la vida.

Aprobemos con amor, en paz, en esperanza contra esperanza, por el futuro de los que vendrán, para que vivan en un país justo con sus hijos, donde sea el pueblo chileno y sus trabajadores los que marquen la ruta de su propio desarrollo

Frente de Trabajadores de la Democracia Cristiana.



Adhieren:

- | | | |
|---|---|--|
| Juan Manuel Sepúlveda
Asesor F.T.D.C. | Enrique Mella
Ex Presidente F.T.D.C | Rodolfo Seguel Molina
Ex dirigente sindical |
| Gabriel Contreras Romo
Ex dirigente Sindical | Sergio Barriga
Ex dirigente del Cobre | Patricio Astorga
Ex agregado laboral |
| Lisetty Sotelo
Dirigente sindical | Mauricio Díaz
Dirigente Bancario | German Díaz Valdés
Ex dirigente Ferroviario |
| Germania Martínez | Heraldo de Pujadas | Juan Diaz Berríos
Ex dirigente sindical |
| Francisco Garay
Delegado a la Junta | Néstor Santander | Eduardo Reveco
Militante San Joaquín |
| Gabriel Pozo Pérez
Militante F.T.D.C. | Eduardo Reyes Saldías
Militante F.T.D.C. | Patricio Ramírez
Militante F.T.D.C. |



13/06 / 2022

Encuesta de Trabajadores Pioneros Chilenos
Año 1980 Santiago

Juan Carlos Rivera Militante Pudahuel	René Ramírez	Alejandro Gutiérrez Militante la Reina
Patricio Mancilla Velásquez Ex presidente Comunal, Puerto Montt	Pedro Soto Minsal Santiago	Sisto René Rifo García Militante de Coyhaique Ex dirigente de comeca
María Álvarez Vega Estación Central	Gonzalo Espina Quilicura	Hipólito Palavicino Secretario Interempresas Sianca central
Jorge Restovic Skirving Dirigente Nacional Anfach Punta Arenas	Carlos Covarrubias Arriagada Presidente Nacional Aerotravial Mop	Tullo Aranda Bahamonde Chile Chico
Orlando Hidalgo Miranda Director Nacional Anfatch	Jorge Meléndez Córdova Cerrillos	Ángel Pincheira Aubel Comunal Curacavi
Leopoldo Iglesias Ahumada Comunal Putaendo	Sergio Marambio Urbina Viña del Mar	Hernán Díaz Ortega Ex Dirigente Copiapó
Nicolás Mesa Letelier Paine	Sandra Terán Peña Lebu	Pablo Elgueta Matas Ruña
Marcel Young Presidente Comunal Santiago	Luis Platón Flores San Bernardo	Francisco Javier Garay Ruiz-Tagle Delegado J.N PDC SANTIAGO
Jorge Sofomayor Dirigente Sindical	Juan Edgardo Álvarez Queulo Osorno	Alejandro Carril Rojas Pde. Metropolitano Sociedad Civil PDC
Luis Horacio Aterras Baza Lo Prado	Ricardo Moreno Díaz Viña del Mar	Paola María Berrios Ramírez ANEP Región del Maule
Bernardita Barrera Barutti Delegada JN Valpo.	Ana Isabel Pizarro Pereira Concepción	Pablo Espinoza Aguilar La Serena Pde. Andime Coquimbo



***EL PROBLEMA NO ES LA INFLACIÓN SINO LA PRODUCCIÓN.
Jorge Weil. Doctor en Economía Política Universidad de
París Académico del programa de Administración Pública –
U. Lagos. jorgeweilp@gmail.com***

El Banco Central acaba de subir nuevamente la tasa de interés de la política monetaria situándola en los niveles más altos de los últimos 30 años. El diagnóstico de la institución sobre las causas de la inflación reposa sobre variables insuficientes que inducen al error.



En la actualidad, por un lado, la economía no está “sobre calentada”, y por otro lado, tampoco existe una demanda incrementada por los salarios de los trabajadores que ejerza una presión sobre los precios. El ejemplo más claro de lo anterior, es que el Banco Central ha subido regularmente la tasa de interés desde septiembre 2021, y a pesar de ello, en el último mes hemos alcanzado el indicador más alto de inflación anual acumulada de las últimas décadas. La política monetaria del Banco Central no ha sido capaz de detener la tendencia creciente de inflación en los últimos 10 meses.

Las razones de esta situación en los dos últimos años son:

Primero, la economía nacional experimenta una fuerte desaceleración productiva, rupturas del encadenamiento de actividades y servicios acompañada de una fuerte caída de la inversión privada.

Segundo, el alza de los precios de los productos importados corresponde a una “inflación exterior” y sobre ello, la política monetaria no tiene ninguna incidencia. Chile es un país dependiente de los precios internacionales en sus importaciones. Estas últimas impactan en un 50% de los productos de la canasta sobre las cuales el INE calcula la inflación.

Tercero, los precios del transporte internacional de productos se han multiplicado cuatro veces en lo que se refiere a los valores de los containers navieros, a lo que se suma al alza de los precios de los seguros de las mercancías importadas.

Cuarto lugar, el precio del petróleo se ha incrementado en un 78% en los últimos seis meses influyendo decisivamente en el valor de los fletes nacionales de mercancías.

Quinto lugar, el peso chileno se ha devaluado alrededor en un 24% frente al dólar en los últimos 3 años incidiendo en un alza de los precios de los productos importados.



En estas cinco causales, la política de incremento de la tasa de interés del dinero está influenciada por la economía internacional, y por lo tanto, las medidas del Banco Central no tienen ningún efecto en los que se refiere a restringir la inflación.

En cuanto a la liquidez monetaria interna que presiona los precios de los productos, su génesis no tiene relación con el poder adquisitivo de los asalariados del sector público y privado, ni tampoco sobre el remanente de los retiros de los ahorros de las AFP y bonos otorgados por el gobierno de Sebastián Piñera. En los últimos dos años, los trabajadores han perdido sistemáticamente su poder adquisitivo, lo que contrae la demanda y no es incidente en una presión inflacionaria. Las razones del incremento del circulante monetario se debe al ingreso de grandes volúmenes de dinero mediante el lavado de dinero en los últimos tres años provenientes de carteles mexicanos, colombianos y organizaciones instaladas en países limítrofes. Este circulante monetario se suma a la expansión del mercado de trabajo informal, al emprendimiento por cuenta propia no formalizado, al crecimiento del mercado de los artículos ilícitos, al incremento del comercio ambulante y al tráfico de drogas. La migración ha tenido un crecimiento explosivo en los últimos tres años



con un componente legal y otro ilegal. Estos dos segmentos de la inmigración, por un lado, y el lavado de dinero, por el otro, se ha incrementado la demanda de productos con un aumento de la liquidez monetaria equivalente a 2,5% del PIB anual, aumento del circulante monetario en línea con la magnitud del incremento de la inflación estimada para el año 2022. Ninguno de estos indicadores se encuentra integrado a las variables utilizadas en el análisis económico dominante de la situación actual.

En síntesis, el control de los agregados monetarios por la vía de las tasas de interés utilizados por el Banco Central se sustenta en indicadores divorciados de la realidad. La liquidez monetaria ilegal no se controla elevando las tasas de interés formales del sector bancario. El alza del precio del dinero en los últimos ocho meses de la política monetaria se está traduciendo en un frenazo de las actividades productivas legales que marcan el inicio de un estancamiento económico nacional. Por ello, la dificultad actual no es la inflación sino la desaceleración de la producción local y regional.



**LA SANIDAD DESCENDE AL PUESTO OCTAVO COMO
PRINCIPAL PROBLEMA QUE PREOCUPA A LOS ESPAÑOLES.
Acta Sanitaria del 13 de junio de 2022**

Nota de Primera Piedra: España en el ámbito sanitario es un “espejo” muy importante para Chile.

Según el avance de resultados del barómetro, de junio, del Centro de Investigaciones Sociológicas (CIS), la Sanidad se sitúa como el octavo problema que más preocupa a los españoles (2,5%), ocupando el primer puesto la crisis económica, seguida del paro y los problemas políticos, quedando ya muy lejos los problemas para la salud originados por la Covid-19.

Esta valoración está en sintonía con las opiniones de la población respecto a si lo peor de la pandemia ya pasó, ya que el 76,5 por ciento de los encuestados así lo considera, frente al 8,1 por ciento que afirma que lo peor está aún por llegar. Asimismo, el 8,5 por ciento de los ciudadanos cree que se sigue en el peor momento de la Covid-19.



Aún pensando que lo peor de la Covid-19 ya pasó y que preocupa poco a los españoles, la ciudadanía cambió sus costumbres sociales en lo que atañe a la forma de saludarse. En este sentido, el 34 por ciento asegura que dejó de dar dos besos al despedirse o saludar. Sin embargo, el 54 por ciento afirma dar sin problemas un abrazo y el 63 sigue estrechando la mano.

Documento <https://www.actasanitaria.com/uploads/s1/28/20/59/7/es3366sd-a.pdf> completo en



**NOTAS SOBRE LA HISTORIA DE PRIMERA PIEDRA.
NOTA 1: GRANDES AMIGOS DEL COMITÉ EDITORIAL QUE YA
NOS DEJARON. RAFAEL URRIOLA U.**

Corría el año 1999 con Pinochet detenido en Inglaterra cuando se expresaban con mayor claridad las tendencias al interior del Partido Socialista controlado por las posiciones más conciliadoras que hicieron un sólido frente con la DC, el PPD y el PR para afirmar a la Concertación como alternativa al bloque derechista.

Mientras este bloque mostraba un enorme pragmatismo y lograba incluso liderar la



elección en enero de 2000 de un gobernante militante del PS-PPD, Ricardo Lagos; el sector de oposición interno del PS estimaba que ya era hora de superar el chantaje implícito del dictador que amenazaba con revivir el golpe de Estado ante cualquier decisión democrática o de transformación de fondo. Era el momento de poner en la agenda reformas que limitaran el esquema neoliberal que había impuesto la dictadura y modernizado posteriormente con tibias reformas sociales. En ese momento en el PS había varias tendencias de izquierda y una tendencia predominante llamada nueva Izquierda (el

escalonismo) que poco a poco aprendió a desenvolverse en las esferas del poder junto con la llamada megatendencia que eran los dirigentes más reconocidos en esferas gubernamentales (Núñez, Insulza, Allende).

En este contexto nace la Primera Piedra como una instancia para reflexionar acerca de las alternativas programáticas e ideológicas que permitirían recuperar la adhesión de la población que se alejaba sistemáticamente de emitir su voto en las elecciones. La alegría no había llegado. En primera instancia éramos apenas un grupo transversal a las tendencias acompañado de Talleres de debate que se efectuaban con alguna regularidad en locales sindicales y otros. En el 2000 se decide sacar una revista (los 7 primeros números fueron impresos en papel y salieron sin una frecuencia sistemática). La revista publicó un profuso comité editorial con cr@s del PS aunque también hubo -los menos- que no eran militantes ni pretendían serlo.



Entre los más entusiastas participantes de esta iniciativa quiero mencionar, en primer lugar, a quienes ya no nos acompañan. Jaime "Fisher" Fuentealba y Francisco "Pancho" Olea Lagos, miembros fundadores y del Comité Editorial de la Revista; socialistas de la llamada



Primera Piedra 992 Análisis Semanal
del 20 de junio de 2022

generación de los 90. Fisher fue presidente de la JS y un militante incansable y, como Pancho, nunca dejó de militar en el PS mientras que muchos otros del equipo de Primera Piedra han ido abandonando el Partido poco a poco. Nombro a estos dos entrañables amigos porque ambos murieron a muy temprana edad y nunca dejaron de estar en las reuniones editoriales y en las tertulias a las que invitaba la revista.



Asimismo, en 2016 nos dejó otro miembro del Comité Editorial, Jaime Massardo quien, en cambio, nunca militó después de 1990. Su percepción de la Concertación era mucho más lapidaria. Sus textos en la revista generalmente se inscribían en relatos históricos y doctrinarios. En efecto, como decimos, la política sin ideas transforma a los partidos supuestamente progresistas en agencias de

empleo sin norte ni decencia. Esta fue la frase que convenció a Massardo de estar con nosotros.

Ciertamente, Primera Piedra nunca pretendió ser un órgano tendencial del PS sino estimular una reflexión de izquierda. Por ello existe aún sin que tenga relación alguna con cualquier Partido.

Asimismo, ya en 2001 cuando recién se empezaba a usar el mail pensamos que lo que aseguraba continuidad, era transformar la revista en un órgano virtual y semanal (nunca ha dejado de aparecer en estas 992 semanas). Durante un tiempo perdimos público. Nuestra gente no estaba aún acostumbrada a esta nueva modalidad pero, finalmente, avanzamos y seguimos.



JOSÉ LEANDRO URBINA RESPECTO DE LAS CRÓNICAS DE "EL MIR DE MIGUEL" LIBRO DE IGNACIO VIDAURRÁZAGA.

Escribir un libro sobre Miguel Enríquez y el MIR, que tenía como meta hacer una biografía humanizada del líder de la izquierda revolucionaria, desde su experiencia de militante en



ese movimiento y del método empleado en el libro anterior, parecería ser una tarea realizable. Pero cuando el periodista se transforma en historiador y organiza como cronista y comienza a emerger este fresco que es también la historia de Chile descentrada, mirada desde otra geografía y de otras posturas políticas que, por supuesto, no eran las tradicionales. Cuando se quiere articular la biografía de un líder, con las decenas de vidas de personajes que constituían su entorno, es difícil ponerse un límite, porque la levadura funciona y crece el universo en la

escritura hasta alcanzar dimensiones monumentales.

Entonces, después de ocho años de trabajo, aparecen estos dos primeros tomos compuestos de casi 1000 páginas y en estas mil páginas hay decenas de voces que hablan desde distintos lugares del espacio social de la época (...) Todas las escrituras confluyen para generar este gran cuadro por donde transitan próceres, actores de época, más o menos relevantes, hombres y mujeres recogidos diestramente en una variedad de géneros discursivos: cartas, entrevistas, artículos de periódicos, anécdotas, memorias, etc. El trabajo de fuentes es impresionante.

Para dotar de un escenario inicial el relato, el autor recurre a técnicas de la geografía social. Concepción, el territorio, es la cuna no solo del MIR, es el lugar que ha marcado la historia de este país, tensionándola. Centro de conflictos de clase, centro político y de culturas, Concepción nunca aceptó de buena gana el bozal centralista. De ahí han surgido élites que compiten con Santiago por un lugar en la estructura de poder desde la Independencia. Baste recordar a Juan Martínez de Rozas y su conflicto con José Miguel Carrera. Por eso, el capítulo 1 del libro está dedicado a Concepción como escenario familiar y político de la generación fundadora del movimiento, con la Universidad en el centro de la vida intelectual. Concepción, como diría Pierre Nora: "es el lugar donde se cristaliza y se refugia la memoria ligada a ese momento particular de la historia."





**Primera Piedra 992 Análisis Semanal
del 20 de junio de 2022**

El tiempo es el organizador indispensable en esta obra que es más que una mera crónica, como diría un filósofo anglosajón de esos que distinguen entre historia propiamente tal y mera crónica con ese tonito un tanto despectivo que define a la crónica como una pura ordenación temporal de hechos contados como sucedieron y que deja para la historia la tarea de buscar sentido, de añadir a los hechos una significación mayor.



**COMUNICADO PRENSA: “LOS TRES MIL MILLONES DE DÓLARES ANUNCIADOS POR EL GOBIERNO PARA EL MEPCO, TENÍA LETRA CHICA, LAPIDARIA PARA LA CIUDADANÍA”
Punta Arenas, JUNIO 2022..**

Así lo señaló el dirigente de los petroleros Alejandro Avendaño Gallardo, es un despropósito esta aplicación de subir la banda de lo que era hasta la semana anterior de regular el mepco subidas no más allá de \$6,8 pesos por litros a los de esta de semana de \$11,8 por litro, no parece prudente la explicación del gobierno a través del ministro de Hacienda Mario Marcel cuando señala que esta medida es para que el fondo tenga más duración.

Llevamos 42 semanas al alza de los combustibles lo que acumula ya casi trecientos pesos por litro y si le sumamos el impuesto a los combustibles que suma otros \$345 por litro basta sumar, esto se está tornando insostenible y esperamos el gobierno reaccione y rápido y como primera medida regresar a la regulación del Mepco en los \$6,8 pesos por litro y sumar la eliminación del impuesto a los combustibles.



Aquí el parlamento de ambas cámaras tenía la posibilidad de condicionar el aumento de los tres mil millones de dólares al Mepco, y que la aprobación pasara por la eliminación del impuesto a los combustibles, pero se quedan en solo críticas pero no en soluciones para la ciudadanía que la sigue pasando mal y hoy con este duro golpe al bolsillo de la clase

trabajadora.

El gobierno debe entender que no puede apuntar en recaudar recursos para su programa en quienes hacen un gran esfuerzo por salir adelante, debe apuntar en las grandes empresas que tienen en poder y manejan el país.

Hacemos un llamado a las actuales autoridades apurar el anuncio de poder alargar a los 15 años de antigüedad para transformar los automóviles particulares y se puedan convertir a gas que si eso traería una economía importante, aunque esta semana igual le dieron un fuerte golpe ya que lo aumentaron en \$11,6 por litro y el gobierno debe instruir a Enap para que aquí en Magallanes ingrese con estaciones de servicio tanto de bencinas como gas vehicular y exista competencia real.

Finalmente señalar que deben venir medidas de solución y rápida hoy hace rato toda la región incluido el petróleo Diesel superan los mil pesos por litro y esto seguirá en aumento casi seguro hasta fin de este año al menos y preguntarle como a todos los gobiernos de



**Primera Piedra 992 Análisis Semanal
del 20 de junio de 2022**

turno y especialmente al ministro de hacienda porque no se aplica el impuesto a los combustibles a las grandes empresas, navieras, líneas aéreas, forestales, minería ahí está la recaudación que necesita no en el 20 % de la ciudadanía que pagamos este duro impuesto, finalizo señalando Avendaño.